

Se entregarán el próximo **6 de octubre** en Madrid

## **Guardia Civil, Foro Español de Pacientes, Luis Fernández-Vega, Bartolomé Beltrán y AMICA, ganadores de la V Edición de los Premios Médicos y Pacientes**

- **El acto de entrega de los V Premios Médicos y Pacientes tendrá lugar en la Real Casa de Correos, sede de Presidencia de la Comunidad de Madrid, el próximo 6 de octubre**
- **Se reconocen a profesionales, instituciones y asociaciones dentro del ámbito de la salud y del sector sociosanitario**

Guardia Civil, Foro Español de Pacientes, Luis Fernández-Vega, Bartolomé Beltrán y AMICA han sido los galardonados de la V edición de los Premios Médicos y Pacientes otorgados por el Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM).

La entrega de los galardones se llevará a cabo en la Real Casa de Correos, sede de Presidencia de la Comunidad de Madrid, el próximo 6 de octubre. La V edición de los Premios Médicos y Pacientes reconoce las mejores iniciativas de profesionales, instituciones y asociaciones dentro del ámbito de la salud y del sector sociosanitario, bajo el prisma de la comunicación. Este año, la organización ha introducido cambios en estos galardones que a partir de ahora estarán conformados por cinco categorías.

El objetivo de estos premios es reconocer la labor de profesionales, organizaciones sanitarias y asociaciones de pacientes que, a través de su trabajo y su manera de comunicar, han influido de manera positiva en la prevención de la salud, la asistencia sanitaria, la ayuda a los más desfavorecidos, la concienciación y la sensibilización ciudadana en temas sociosanitarios.

### **Los Premios Médicos y Pacientes renuevan sus categorías**

#### **I. Personalidad destacada en el ámbito sanitario: Luis Fernández – Vega**

Esta categoría reconoce la labor de un profesional que, a través de su trayectoria, sea un referente en el ejercicio de la Medicina, el avance científico, la buena práctica clínica y contribuya de manera relevante en la mejora de la asistencia sanitaria y en la promoción de la salud.

Licenciado en Medicina por la Universidad Autónoma de Madrid, es doctor en Medicina y Cirugía, con premio extraordinario, por la Universidad Complutense de Madrid. Director del Instituto Oftalmológico Fernández-Vega de Oviedo, en 1980 ganó por oposición la plaza de profesor adjunto de Oftalmología de la Facultad de Medicina de la Universidad Complutense y desde 1982 es catedrático de Oftalmología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Oviedo. En ese mismo año, ganó la plaza de jefe de servicio de Oftalmología del Hospital Universitario Central de Asturias. Ha sido presidente de la Sociedad Española de Cirugía Ocular Implanto-Refractiva (SECOIR), de la cual es actualmente presidente de honor, así como presidente de la Sociedad Española

de Oftalmología (2011-2015). También ha liderado la Comisión Nacional de la especialidad. Es colegiado de honor con emblema de oro por el Colegio de Médicos de Asturias, autor de más de 200 publicaciones, así como de gran cantidad de capítulos y libros. Destaca su presidencia de la Fundación Princesa de Asturias, institución que otorga los premios con mayor prestigio de nuestro país.

## II. Labor de una Institución/Organización Sanitaria: AMICA

Esta categoría reconoce la labor de una institución u organización que haya contribuido de una manera destacada a la mejora de la asistencia sanitaria, al fomento de la salud de la población y a trasladar a la sociedad los valores de la Medicina y de la profesión médica.

AMICA es una Asociación sin ánimo de lucro constituida en 1984, cuyo propósito es descubrir las capacidades de cada persona cuando la discapacidad aparece en nuestra vida, y crear oportunidades para la diversidad humana, implicando a la sociedad en el cambio que facilite la participación en igualdad. La Asociación está formada por familiares, personas con discapacidad y profesionales.

## III. Labor de una Asociación de Pacientes: Foro Español de Pacientes

Esta categoría reconoce la labor de una asociación de pacientes que mediante su trabajo y acciones haya conseguido trasladar a la opinión pública y responsables políticos, sus demandas y/o reivindicaciones y concienciar a la sociedad en general sobre su situación y necesidades.

El Foro Español de Pacientes, fundado en 2004 por el Dr. Albert Jovell, es la primera asociación integrada en el European Patients' Forum, siendo referente nacional e internacional como interlocutor válido en la defensa de los intereses de los afectados por la enfermedad (pacientes, familiares y cuidadores) y de la población en general en temas de salud a través de: la incidencia política, la formación, la prevención, la investigación y el impulso del asociacionismo.

El FEP es una asociación paraguas de 85 entidades sin ánimo de lucro, conformada por Organizaciones No Gubernamentales (ONG) de diversa naturaleza jurídica, como asociaciones y fundaciones, así como por Foros Autonómicos de Pacientes legalmente constituidos.

## IV. Mejor Divulgador/a científico-médico: Dr. Bartolomé Beltrán

Este apartado reconoce la capacidad y habilidad de un profesional para divulgar y acercar a la población en general y, especialmente a los pacientes, mensajes relacionados con la sanidad, orientados a promover la salud pública, ofrecer información veraz y contrastada y potenciar la imagen de la profesión médica a través de cualquier vía de comunicación.

El Dr. Bartolomé Beltrán, es un referente de salud en los medios de comunicación españoles desde hace décadas. Licenciado en Medicina por la Universidad de Valladolid y especialista en teco-ginecología por la Universidad Complutense de Madrid, es de sobra conocida su amplia tarea de producción informativa y de

divulgación en programas de prensa, radio y televisión sobre salud y ciencias bio-médicas, en espacios que han sido y siguen siendo pioneros.

El Dr. Bartolomé Beltrán es en la actualidad director de Prevención y Servicios Médicos de Antena 3 y Onda Cero. Y, desde 2005 dirige y presenta el programa de salud y calidad de vida ¿Qué me pasa doctor?, que se comenzó a emitir en Antena Nova para posteriormente trasladarlo también a La Sexta: un espacio que se ha convertido en un programa de referencia y que goza de un gran éxito de audiencia. Además, también colabora como editorialista y columnista en diversos medios, tanto generales como sanitarios y farmacéuticos.

#### V. Premio “Entrega y compromiso”: Guardia Civil

Este reconocimiento tiene por objeto resaltar personas, organizaciones o iniciativas que, de una manera especial y relevante, contribuyan a resaltar la labor de la profesión médica desde cualquier ámbito de la sociedad; mantengan una colaboración en pro de la profesión y la sociedad en el ámbito de la salud o hayan realizado una contribución clave para la mejora de la calidad asistencial y de la salud.

La Guardia Civil mantiene una estrecha colaboración con la profesión médica en aspectos fundamentales como la prevención y lucha contra las agresiones a sanitarios, la lucha contra el fraude en ámbitos como las recetas electrónicas o los certificados médicos. Además, la institución es una figura clave en nuestro país en ámbitos como las urgencias y emergencias a través de la colaboración con las instituciones, administraciones y profesionales sanitarios.

#### Premios Médicos y Pacientes

Los premios fueron creados, a iniciativa de la dirección de comunicación del CGCOM, en 2018 con motivo del décimo aniversario de la publicación on-line [www.medicosypacientes.com](http://www.medicosypacientes.com). Este año el portal informativo celebra sus 15 años.

Con esta quinta edición los reconocimientos de la publicación on-line del Consejo General de Colegios de Médicos (CGCOM) que recoge las principales noticias del ámbito de la sanidad y la salud, así como la actividad del CGCOM, sus fundaciones, los 52 Colegios de Médicos de España y sus respectivos Consejos Autonómicos, pretende consolidar el éxito de años anteriores y ahondar en la responsabilidad social de esta corporación.

Madrid, 11 de septiembre de 2023